

ええ感じやねん 校長 奥山直人

8月下旬の過去に経験のない暑さ。まさかの下校繰り上げ措置。北海道では聞いたことのない『熱中症警戒アラート』という言葉。あらためて、自然の猛威と北海道だから・・・という安心感は通用しない?ということを痛感した8月でした。完全にCovid19を乗り越えてはいない中で襲ってきた『暑さ』。次から次へと試練が与えられますね。

さて、そんな中ではありましたが、令和5年9月2日(土)、第76回妹背牛中学校学校祭が無事に開催されました。今年は田中町長様、廣澤教育長様、教育委員様のご臨席の下、保護者や地域の方々など多くの関係者の皆様をお迎えしての開催となり、数年ぶりに大変賑やかな学校祭を開催することができて本当に良かったと思っています。また、バザーや募金活動のお手伝いをしていただいたPTA事業部、研修部の関係の皆様にもお礼申し上げます。本当にありがとうございました。

今年のテーマは「祭」~今妹背中 ええ感じやねん~。このテーマの通り、とてもいい雰囲気の中でプログラムが進んでいったと思っています。

【吹奏楽部演奏】~人数を感じさせない堂々とした演奏でした!

【総合的な学習発表】~1 年生は妹背牛再発見(エモい写真)、2 年生は札幌探索とキレキレのきつねダンス、3 年生は演劇風にアレンジした見ている人を飽きさせない発表でした!

【合唱発表】~みんなでいい合唱をつくろう、という気持ちが良く伝わってきました。

特に全校合唱は聴き応えがありました!

【縁日】~恒例の催し物ですが、今年は会場一体となった盛り上がりを感じました!

【有志発表】~大いに会場を盛り上げてくれた4組の皆さんに感謝!

【集団制作】~「金魚」と「路地裏の祭」は暑い校内を涼しげにしてくれました!

【装飾】~打ち上げ花火、赤い提灯は祭りの雰囲気をさらにかきたててくれました!

【バック絵】~ダイナミックかつ繊細な色遣いに脱帽!超大作ですね!

どれをとっても、妹背中全校生徒の力が結集された見事なパフォーマンスでした。本当によく頑張りました。そして、生徒会役員の皆さんにも感謝です。

学校祭の成果はこれからの学校生活にプラスにしていってほしいと思っていますが、さて先日の期末テストはどうだったでしょう。

ええ感じでしたか?

もうすぐ前期が終わり1年間の折り返し地点。振り返りと改善を。



学校祭修了!



暑さで準備や練習が思うように進まない中でしたが、皆さんの頑張りで学校祭を成功させてくれました。当日の様子を写真で紹介します。









バザー たくさんの保護者の皆様にご協力い ただきました。ありがとうございました。





妹背牛橋橋名板揮毫表彰式

9/14(木)校長室で表彰式が行われました。 選ばれた文字が刻まれたプレートを記念品と していただきました。

妹背牛橋を通る 時には、是非 橋名板に注目し てください!



全国学力・学習状況調査の結果

4月18日に実施された全国学力・学習状況調査の結果が送付されてきましたので、お知らせします。今年度は、国語、数学、英語の3教科でしたが、3教科とも全国の平均正答率を上回る結果でした。先生方については、この結果を今後の指導に生かしていきます。また、各ご家庭に結果の個人票を配布していますので、今後の学習に生かしてほしいと思います。

O全 体

	妹背牛中学校		北海道		全国	
	平均正答数	平均正答率	平均正答数	平均正答率	平均正答数	平均正答率
国語	11.2/15	75%	10.4/15	69%	10.5/15	69.8%
数学	8.9/15	59%	7.4/15	49%	7.6/15	51.0%
英語	9.1/17	54%	7.5/17	44%	7.7/17	45.6%

〇国 語

24	羽杉道西谷竿の内容	妹背牛中学校	北海道	全国
学習指導要領等の内容		平均正答率	平均正答率	平均正答率
知識及び技能	(1)言葉の特徴や使い方に関する事項	80.0%	66.4%	67.5%
	(2)情報の扱い方に関する事項	60.0%	63.7%	63.4%
	(3)我が国の言語文化に関する事項	76.7%	74.5%	74.7%
思考力、	A 話すこと・聞くこと	93.3%	81.8%	82.2%
判断力、	B 書くこと	75.0%	62.1%	63.2%
表現力等	C 読むこと	60.0%	63.3%	63.7%

<国語の分析>

言葉の特徴や使い方に関する事項、我が国の言語文化に関する事項、話すこと・聞くこと、書くことの領域で、全国平均正答率を上回る結果だった。問題別にみると特に「自分の考えをまとめて書く」「根拠を明確にして書く」など記述式の問題で正答率が高かった。「2つの表現に共通する効果を考える」「情報と情報の関係を理解する」問題で課題が見られたので、そのような課題を日頃の学習に取り入れていく。

O数 学

出羽北道西名なの名は	妹背牛中学校	北海道	全国
学習指導要領等の領域	平均正答率	平均正答率	平均正答率
A 数と式	72.0%	61.7%	63.0%
B 図 形	50.0%	32.9%	33.2%
C関数	55.0%	49.7%	51.2%
D データの活用	53.3%	44.5%	48.5%

<数学の分析>

すべての領域において、全国の平均正答率を上回った。特に「数と式」「図形」では正答率が高かった。問題別にみると「数と整式の情報の計算」「問題場面における考察の対象を明確に捉える」など知識・技能を問う問題だけでなく、「問題解決の道程や結果を振り返り説明する」など思考・判断・表現を問う問題でも正答率が高かった。記述式の回答形式に課題が見られたので、今後の学習に生かしていく。

〇英 語

当地では、日本のでは、	妹背牛中学校	北海道	全国
学習指導要領等の領域	平均正答率	平均正答率	平均正答率
聞くこと	61.7%	58.1%	58.4%
読むこと	60.0%	48.7%	51.2%
書くこと	36.0%	21.1%	23.4%

<英語の分析>

すべての領域において、全国の平均正答率を上回った。特に「読むこと」の領域で正答率が高かった。問題別にみてみると、「情報を正確に聞き取る、読み取る」「事実と考えを区別して読むことができる」など知識・技能を問う問題で正答率が高かった。「考えや理由を書く」「まとまりの文章を書く」など書くことに関する問題で課題が見られた。 今後の学習課題に「書く」場面を意識して取り入れていく。

※英語の「話すこと」調査(タブレットを使った音声による調査)について、今年度本校は試験的な実施となっておりますので、結果は個人票でのお知らせのみとさせていただきます。

〇生徒質問紙

「当てはまる」「どちらかといえば当てはまる」の回答の割合が高かったのは、「人が困っているときは、進んで助けている」「困りごとや不安がある時に、先生や学校にいる大人にいつでも相談できる」「人の役に立つ人間になりたいと思う」「自分と違う意見について考えるのは楽しい」「地域や社会をよくするために何かしてみたい」など、人や社会との関わり合いに関する質問、「課題の解決に向けて、自分で考え、自分で取り組んでいる」「自分の考えが伝わるよう工夫して伝えている」「授業で学んだことを、他の学習で生かしている」など授業の取り組みに関する質問でした。

また、「将来の夢や目標を持っている」「家で自分で計画を立てて勉強している」に「当てはまる」「どちらかと言えば当てはまる」と回答の割合がやや低く、授業以外の学習時間が平日で 1 時間以下の生徒の割合が高いという結果でした。これらの結果を受け、今後の指導に生かしていきます。

町 P連しり 遊歩市スタン プラリー 大盛況!

9/9 (土) 商工会のご協力の下、今年度初めて町P連として遊歩市に出店しました。80 名ほどの参加があり、「わかち愛」に設けたブースにたくさんの人が集まっていただきました。ありがとうございました!





<u>10 月予定</u>

31(土)1(日) 北空知信金杯(野球)

4 (水) 立会演説会・投票

5 (木) 英検 IBA(全学年)

6 (金) 前期終業式

10(火) 後期始業式 職員会議

12(木) 学力テスト総合B

13(金) 認証式・生徒会活動日

16(月) 交通安全街頭指導日

18(水) 生徒総会議案審議

2 年上級学校訪問

19(木) 北空知小中音楽発表会

23(月) 避難訓練

24(火) 小中音楽交流

仲間づくり集会(妹小)

27(金) 生徒総会・生徒会活動日

30(月) 1日参観日

保護者進路説明会

部活動大会結果!

野球部

全日本少年

南北海道大会優勝

→全国大会へ!

バスケ部

北空秋季大会

第3位(男女とも)

優秀選手賞

相澤 健さん

バレー部

北空新人戦 準優勝